

**Consejo de Gestión Participativa del Barrio Padre Carlos Múgica**  
**Acta de la Sesión Extraordinaria 05/06/2020**

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los 5 días del mes de junio de 2020, siendo las 15:00 horas, se reúnen los se en el Ministerio de Educación e Innovación, los/as señores/as integrantes del CGP del Barrio “Padre Carlos Mugica” indicados en el anexo número 1, y participan en carácter de invitados 7 integrantes del “Comité de Crisis” y un representante de la Iglesia, en ocasión de la convocatoria de la sesión extraordinaria del CGP y se da inicio a la sesión para tratar el siguiente Orden del Día:

1. Emergencia Sanitaria: COVID-19 en relación al Barrio Padre Carlos Mugica

Sobre los temas del orden del día:

Diego Fernández, Secretario de la Secretaría de Integración Social y Urbana: Se presenta ante el CGP, y da lugar al equipo de la Secretaría para comenzar la reunión. Agradece la presencia de los miembros del CGP.

Danilo Rossi: Recuerda los puntos de orden general y presenta el cuadro de compromisos semanales, que se asumieron en la sesión pasada. Agrega que el fin de la reunión no es solo ver lo que se hizo sino levantar lo que queda por hacer. Comienza enumerando los compromisos que se tomaron de la sesión pasada.

Comienza contando acerca del tema sanitario: cuenta que uno de los pedidos de la sesión pasada fue que agreguen nuevas postas sanitarias, en comunicaciones por ejemplo, y agrega que desde el 4 de junio, se cuenta con 11 postas sanitarias funcionando en el barrio, lo que le da fuerza al operativo detectar. Sobre las unidades de traslado, cuenta que se encuentran en funcionamiento las 24 horas (en coordinación con el SAME) las unidades de traslado, con personas que conocen muy bien al barrio, este fue un pedido de la sesión pasada para que haya un dispositivo funcionando las 24 horas en el Barrio.

Respecto a comunicación: cuenta que hubo reuniones de trabajo de la mesa específica del equipo de comunicación, si bien no estuvo el equipo de Salud si se llevó a cabo la reunión, pero la página web sí está siendo monitoreada por los equipos del Ministerio de Salud. Agrega que la página web viene siendo actualizada y consensuada, se encuentra en funcionamiento.

Sobre la puesta en marcha de los canales centralizados de comunicación, cuenta que hay un equipo de 8 personas trabajando en los canales de recepción de reclamos o pedidos de información urgente respecto de hoteles, derivaciones de hospitales, asistencia alimentaria para agilizar la logística, situación de inquilinos/as.

Sobre la asistencia alimentaria, cuenta que se tomó como compromiso la generación de un espacio específico para la asistencia alimentaria, se tuvo el espacio, se llevó a cabo la reunión y agrega que el espacio va a seguir manteniéndose de ser necesario.

Sobre la inclusión de alimentos frescos en la entrega de asistencia alimentaria, se empezaron a incluir para los contactos estrechos alimentos frescos, como frutas y verduras, se empezó a cumplimentar el compromiso.

Sobre Hábitat: cuenta de la propuesta del legislador Javier Andrade de la sesión pasada sobre el aviso a los domicilios de los/as propietarios/as en caso de incurrir en un desalojo, se inició, se empezó a difundir a los/as inquilinos/as que existe el canal de asesoramiento y gestión de reclamos ante cualquier problemática, y que existe un Decreto Nacional que prohíbe los desalojos. Agrega que también se está trabajando sobre el protocolo en una mesa del juzgado N°24. Cuenta que las personas que ingresen al Operativo van a recibir un certificado de domicilio, para resguardar en un lapso temporal que se está dejando un domicilio, sean propietarios/as o inquilinos/as. Cierra, como tercer punto, que con el Ministerio de Seguridad se está coordinando la información de las familias que se van, en marco del operativo detectar, para realizar rondas de seguridad sobre las viviendas que se encuentran vacías.

Sobre el pedido de las computadoras, cuenta que desde la SISU se le pidió al Ministerio de Educación especial atención para resolver reclamos concretos sobre los insumos de los niños/as sobre las computadoras e insumos. Agrega que desde el Ministerio han pasado los canales de reclamos (canales de derivación) para cualquier problema o asistencia técnica.

Sobre el pedido de aumentar la amplitud del alcance de la red BA WIFI, cuenta que se tomó un plan de trabajo para que todos los espacios públicos (31 puntos en el barrio con acceso a WIFI, y hay 17 que no están en funcionamiento que hay que reparar) tengan conectividad. Se tomó el compromiso de volver a reactivar para tener el funcionamiento esos 31 puntos. Cierra con que se está trabajando con la ASI para poder ampliar la cobertura de los espacios públicos, sumado a los espacios públicos..

Para cerrar, da los número a la fecha con respecto al operativo detectar. Cuenta que al día 4 de junio 2536 hisopados realizados, 1489 casos positivos, 987 casos negativos y 60 casos pendientes.

Gabriel Battistella: Comienza a contar como viene la evolución de la pandemia en el Barrio. Cuenta que ha habido una elevación de casos en la Ciudad, se han duplicado. Sobre el Barrio 31 hubo un alza, cuando se comenzó con el detectar y allí se llegó a un pico de los casos (20 de mayo), luego de eso pico comenzó un descenso, y durante toda la última semana hubo más negativos y altas que nuevos casos, no quiere decir que está todo controlado. Todas estas acciones permitieron adelantarse 2 o 3 días a los diagnósticos habituales, sirvió para contener el problema que se hubiera manifestado de otra manera. Agrega que hay que seguir con los esfuerzos de la misma manera, no hay que bajar los brazos. Lamenta la muerte de otros vecinos/as, van a seguir habiendo en todos los barrios y en la Ciudad, es una enfermedad que todavía no se sabe hasta cuando se va a extender. Cierra contando los números en la Ciudad, que hay 113 personas en terapia intensiva, 490 internadas en hospitales, 1800 personas internadas en los hoteles.

María Martínez, consejera del sector Güemes: manifiesta que se está trabajando mucho, que lamenta que se esté muriendo gente muy cercana. Pide que se pongan más postas de Salud, y agrega que hay muchos/as vecinos/as que no quieren hacerse el hisopado, pide que se vaya a buscar a los domicilios, lo mismo con las personas que son discapacitados/as. Pide que se ponga una posta más en la plaza del cartel, para poner más gente, tratar de salvar la mayor cantidad de vidas posible. Pide que se ponga un Arco de Salud en todos los accesos del Barrio. Le gustaría que haya un 0800 para llamar ante los reclamos de los/as vecinos/as (que sea un número gratuito que pueda llamar a cualquier hora). Pide a los/as integrantes del CGP de trabajar juntos/as, que haya chicanas, aprovechar el tiempo de las reuniones para trabajar, hay que tirar para el mismo lado.

Pablo Vitale, en representación de ACIJ: Consulta sobre los casos de riesgo que siguen apareciendo, no solo los adultos mayores, pregunta si se tiene el dato. Agrega que las intervenciones que se realicen en la 31 van a servir como guía para el resto de los Barrios. Manifiesta que el protocolo de acción sobre el cual se está trabajando es eso, una guía de acción, no un papel más. Pide que el golpe sirva de aprendizaje, que tenga un sentido para eso. Por otro lado, manifiesta que el protocolo debería trabajarse en

conjunto por los organismos del Gobierno (Ministerio de Desarrollo Humano, Ministerio de Salud), es muy preocupante que no se vea de esa forma. Cuenta que lo que se está haciendo en el Barrio 31 es mejor que lo que se está proponiendo como protocolo para el resto de la Ciudad. Cita el ejemplo de las Unidades Sanitarias que no están en el protocolo, y es algo bueno que se hizo en el Barrio. En lo que respecta a comunicación, en el protocolo tampoco está, mismo el CGP como espacio participativo, manifiesta que es inexplicable que no esté en el protocolo, para que en el resto de las villas no pase lo que está pasando.

En términos particulares, plantea el peso de las enfermedades previas, también el problema de la certificación del alta, que es un problema grave, y sobre inquilinos se habían planteado el registro al momento de hacer la consulta, no solo la mediación. Sobre WIFI es fundamental, saber si se espera avanzar sobre eso. Sobre el protocolo, tratar de impulsar desde el CGP para tener una comisión para poder incorporar lo que se aprendió en la 31.

Walter, Comité de Crisis: Desde el comité de crisis se planteó desde entrada la asistencia alimentaria, y en ese sentido insiste que es una necesidad, no un capricho, con alimentos los/as vecinos/as no van a tener una necesidad de salir a trabajar. Agrega que la asistencia de elementos de higiene es fundamental también, todo lo que se hace es insuficiente. Sobre la mesa de comunicación hace un balance, y cuenta que se hicieron 4 reuniones en forma positiva, ir en forma concreta y puntual a resolver cuestiones. Se había planteado que no había un lugar concreto para buscar documentación fidedigna y actualizada. Recalca el trabajo que se están haciendo en las mesas específicas, el mensaje claro que se tiene que dar debe ser según lo que haga falta. Que la policía esté en las calles y que puedan advertir para que se puedan mantener distancia por ejemplo. En concreto, pide que hayan 6000 afiches y la utilización de megáfonos, que se el mensaje se haga repetido a los/as vecinos/as a la mañana, a la tarde y a la noche. Sobre las unidades de traslado, dice que se habló en la mesa de comunicación, y que la forma de dar con ellas es a través del 107, cree que debería haber un teléfono distinto, uno específico sobre el barrio. Pregunta a qué refiere cuando se llama a la opción 3 del teléfono. Por último pide que se hagan capacitaciones en las postas a las promotoras de salud, que se contrate a las cooperativas del barrio para las pegatinas del Barrio.

Silvana, Comité de Crisis: Cree fundamental el teléfono las 24 horas. Pide que se ponga un un 0800 libre para que todo el mundo pueda llamar. Cree que las unidades

de traslado no resuelven el problema de los pacientes enfermos que hayan en el Barrio. Dice haber pedido con comunicación para que se contrate a las cooperativas para hacer las fichadas en el Barrio, que se les brinden los artículos de seguridad necesarios para trabajar. Manifiesta que no han llegado los alimentos frescos a las casas de los contactos estrechos, y remarca que no es suficiente y que se tienen que aumentar las cantidades. Sobre el certificado que se les da las familias por protocolo (aquellas que se van de sus viviendas por covid), el protocolo de Ciudad dice que se les da un certificado para el resguardo de las casas de esas familias, pide saber quién lo emite el resguardo de las familias que se van de su casa, que se especifique qué se entrega. Cuenta que en la reunión de seguridad se ha planteado. Sobre las unidades de traslado, no se han avisado a los promotores de salud que ya están funcionando las unidades. Pregunta sobre el protocolo de las altas, sabe que aún no está, se ha intentado solventar algunas respuestas, pero entiende que desde Salud tienen que presentar algún protocolo.

Sofía Gonzalez, Comunera: Pide proyectar un documento. Presenta “una demanda” a Diego con 2 cuestiones, la primera se vienen planteando con una línea gratuita las 24 horas, con la provisión de alimentos frescos, con destinar los recursos esos planteos se saldan. Cuenta que encontró con que se presentó a una consultora (en el marco del préstamo del Banco Mundial) para que haga los informes, hay que abonar 7 millones de pesos. Pregunta si está el informe que se tenía que presentar el 10 de mayo, para socializar. Como propuesta, presenta que las cuestiones que tengan que ver con la urbanización del barrio se trate en el CGP, que por lo menos se escuche la voz de los/as integrantes. Cuenta que se pidió que se pongan recursos para una ambulancia las 24 horas, lo que corresponde a Salud. Muestra una contratación directa de 6 ambulancias de fecha 2 de abril y manifiesta que se está a tiempo de asignar una para el Barrio 31 porque aún no se publicó en el Boletín Oficial. Pide que se aproveche la contratación para reubicar la ambulancia en el Barrio. Como tercer punto, pide que se brinden los datos de todos los contagios, ya que no están publicados de la manera en que se presentan (en la sesión).

Danilo Rossi: Responde sobre lo planteado por la consejera María, y toma el compromiso de colocar una posta sanitaria en el lugar indicado (plaza del cartel). También, toma el pedido del 0800 para ver si se puede cambiar la línea que ya se tiene.

Sobre lo que respecta a hábitat, responde que se presentaron las líneas de avance de las familias inquilinas en el marco del operativo detectar, dice que si hay alguna propuesta superadora en ese marco para poder registrarla. Se da difusión para que los/as inquilinos/as puedan contactar.

Pablo Vitale: Pide que en el momento del testeo, que se pueda anticipar que los/as vecinos/as van a tener un problema con el/la propietario/a, para que haya un mecanismo mínimo por parte de la Secretaría. Pide que se genere el mecanismo para que se llame al dueño, comentarle que está prohibido el desalojo. Cuenta que el IVC ya sacó la comunicación que está prohibido el desalojo.

Danilo Rossi: Responde que ante esas situaciones ya se ha generado un mecanismo, para que los/as inquilinos/as sepan que hay un canal de atención abierto.

Pablo Vitale: Cuenta que la propuesta es, al momento del testeo si el/la vecino/a sabe que va a tener un problema al regresar, se avisa, y ahí ver qué acción se le puede dar a ese problema, llamar al dueño de que incurre en desalojo, etc.

Danilo Rossi: Sobre las antenas de WIFI, cuenta que hay 17 que no están funcionando y se intentarán reponerlas

Tomás Galmarini: Cuenta que desde la ASI dicen que hay 17 antenas fuera de funcionamiento, la idea es recomponerlas. En la semana se van a relevar.

Danilo Rossi: Agrega que la ASI son los responsables en rehabilitar el sistema de wifi, y se está trabajando para recomponerlo.

Comunicación SECISyU: Sobre lo de reforzar afiches y megáfonos, cuenta que los afiches llegan el lunes van a ser 6000, los megáfonos se van a comprar. Hoy se sumaron a la entrega de recorrido de alimentos, y fue con megáfono. Agrega que los equipos de las postas tienen charlas de seguridad de higiene y se hicieron la capacitaciones con guías en manos, porque había varias dudas. Además se le entregó el material impreso a las postas sanitarias para darles a los/as vecinos/as. No es para dar en mano en mano, a recomendación de la cruz roja y por los cambios que pueda haber en los protocolos. Cuenta que el material para ser retirado va a estar. La idea es que haya 5 megáfonos más.

Danilo Rossi: responde sobre el canal N° 3 de asistencia alimentaria, es específicamente alimentos por demanda espontánea (por ejemplo, gente que nunca fue a un comedor), no está relacionado con el operativo detectar. Cuenta que que un

contacto estrecho tiene 2 entregas para resguardar el aislamiento, el de demanda espontánea es distinto y es específico para ello.

Juan Ignacio Romero: Responde respecto de las unidades de traslado, y dice que las mismas están fijas en el Barrio las 24 horas, también durante el día se usan en el detectar para aquellas personas que se hacen el hisopado. Agrega que son manejadas por gente del barrio y pueden acompañar a la ambulancia. Recalca que están las 24 horas, ha permitido resolver traslados dentro del operativo detectar, si bien no es una ambulancia en sí mismo.

Maria Martinez: Pide que se hagan pasacalles, los/as vecinos/as no quieren que les peguen los carteles en la casa. Se ofrece para ayudar a pegar por todo el barrio.

Silvana, Comité de Crisis: agrega que la desinfección del arco, que no está en funcionamiento.

Juan Ignacio Romero: Responde que el arco funciona pero cuando está la posta sanitaria, lo controlan. Se está viendo para que sea automático para ponerle agua.

Danilo Rossi: Sobre lo que refiere al protocolo y a lo que refiere el certificado, es un marco de acción que delimita un conjunto de Políticas Públicas o acciones en barrios vulnerables, agrega que el mismo se encuentra en revisión, está en el juzgado N° 24, pendiente de aprobación. Agrega que la idea es perfeccionarlo, sobre el protocolo se refiere que en marco de los operativos, que puedan tener un certificado de domicilio, algo que acredite que están dejando un domicilio por un plazo temporal, como un resguardo en caso de que haya algún problema: No está operativo. Cuenta que la Secretaría implementó lo que refiere el Ministerio de Seguridad y a lo que se contó de trabajo en conjunto con la Defensoría del Pueblo. Cierra con que una vez que el mismo se encuentre terminado se va a remitir a los integrantes del CGP.

Ignacio Curti: Sobre el contrato de ITSA, responde a Sofia Gonzalez y cuenta que es un contrato de RRHH asistidos al proceso de reasentamiento, lo conforman 52 personas, abogados, arquitectos, asistentes sociales, ingenieros estructuralistas, conforman el músculo para hacer el acompañamiento a las familias, antes, durante y después de las mudanzas. El informe puntual debe ser un informe, es un expediente de pago, una certificación de los servicios (se puede ver como todos los actos administrativos). Cuenta que sí hay un pedido de informe por parte de la Legislatura sobre lo misma contratación, manifiesta que cuando se le dé respuesta a la Legislatura, se puede pasar a los integrantes del CGP (esa respuestas al pedido de informe). Agrega que es todo lo

que certifica el trabajo de abordaje total de asistencia, acompañamiento (de todo el proceso de reasentamiento, asignaciones, acompañamiento a las familias, mostrar las unidades, mediciones, entre otros tantos). Agrega que sí hay una empresa que hace la ejecución de las demoliciones, distinto al proceso mencionado. Es un servicio que acompaña la política de reasentamiento, es un contrato que se realiza en el marco del Banco Mundial, es un proceso que pasó por la Procuración General, está incluido desde el momento cero de presentación al Banco Mundial. Cierra con que se extendió (prórroga) porque aún no finaliza el proceso de reasentamiento.

Diego Fernández: Responde sobre la cantidad de casos diarios, y dice que toda la información surge del SISA (nacional), todos los resultados se vuelcan en ese sistema. Lee los últimos 5 días, a partir del 30 de mayo, 2104, 2175, 2197, 2271, 2294, desde el 30 de mayo al 4 de junio. Agrega que se va a corroborar el desfase que puede haber entre los número oficiales

Gabriel Battistella: Responde sobre las posibles diferencias, se deben al retraso que hay para determinar el número final (puede haber un lapso entre 24 y 48 horas en cargar los números oficiales). Sobre los certificados de alta, se estaba trabajando en la confección de uno, va a modificarse el protocolo, se va a modificar la emisión. Cuenta que cuando una persona sale de un hotel y vive en un barrio vulnerable (no va a ser nunca antes de los 10 días) va a recibir una constancia de que después de ese cuidado (promediando los 14 días de iniciados los síntomas) ya pasa a aislamiento preventivo social y obligatorio impuesto por el país/ciudad. El que sale de alta de un hospital (moderada) con el alta se le da un turno para volver al hospital a tener el certificado de alta definitiva, que va a depender de la evolución de su enfermedad dependiendo de la gravedad. Agrega que en ninguno de los casos se van a hacer hisopados.

Javier. Comité de Crisis: Pregunta qué sucede con los casos que se necesitan las altas ya.

Gabriel Battistella: Responde que los centros de salud, se van a comunicar, ya se dieron 1300 altas, los de hoteles no lo van a tener porque no regresan a un hotel. Las estamos haciendo. Sobre lo del SAME, se compraron 6 ambulancias y se compraron 70 más. Cuenta que hay ambulancias comunes y otras que se llaman covid que tienen un sistema fácil acondicionamiento para la esterilización. A través de la compra se decidió dónde estaba el CESAC 21, se está construyendo una base de SAME donde va a haber una ambulancia permanente. Cuenta que se hizo un protocolo para establecer en un punto de contacto para que la ambulancia grande, va a ser una posta del SAME.



Responde también que se va a aportar con la capacitación en las postas sanitarias. Responde sobre los certificados sobre los contactos estrechos, y dice que se están haciendo desde el Ministerio, cuando se contactan, se dan una nota de que en 14 días tienen la certificación, se puede enviar por whatsapp, las personas que están en contacto estrecho se les alcanza un certificado en caso de que lo requieran, Cuenta que para los casos que dieron negativo se les da una constancia de que dieron negativo, se le da el resultado negativo con el alta con fecha del ingreso.

Joaquín, personal médico: Manifiesta que la mayoría de casos detectados son por teléfono, y que las familias se niegan a abandonar sus casa y tienen síntomas. Pregunta si se puede construir una estrategia específica sobre esas personas, pregunta cómo abordar a las personas que no quieren dejar sus casas para hisoparse

Gabriel Battistella: Responde que lo que plantea Joaquín es contrario al protocolo, y teme que se transforme en algo general. Cuenta que el objetivo del operativo es que esa persona esté aislada y cuidada en un lugar, evidentemente en otros países una persona leve vuelve a su casa, no podemos obligar a ninguna persona a hacerse un testeo.

Joaquín: pide que se arme un seguimiento telefónico, llamar para generar vínculos y pautas de alarmas.

Gabriel Battistella: Cuenta que la cuarentena restringe los derechos a todos. Se planteó un trabajo de hacer un seguimiento de crónicos y contactos estrechos, se puede tener el mapa de todas las personas, mapas familias y que lo mejor que se puede hacer es aislar a las personas. Las personas que tiene entre 1 y 65 años, embarazada menos de 25 semanas, sin enfermedades, si es positiva va a un hotel. Los menores de 1 año, mayor de 65 diabéticos, hipertensos, van a ir a un hospital, positivos o a espera del resultado. El de riesgo va al hospital. Cierra con las personas que tienen diabetes, que toma pastillas puede ir a un hotel (el de insulina no).

Responde que el protocolo va cambiando, otras cosas van cambiando sin antecedentes ni manuales de cómo tratar el COVID 19.

Karina, Comité de Crisis: proponen que toda personas de riesgo vayan al hospital sin contemplar si son más riesgosos y que se piense también en la edad, si tiene menos de 60 puede no tener riesgos.

Gabriel Battistella: Cuenta que en los hoteles hay personal médico, si es negativo se va a su casa, si es positivo se queda 10 días. Los pacientes de riesgo van si o si al hospital.

Karina, Comité de Crisis: Proponen que se realicen test de anticuerpos, que seguramente ya sufrieron de coronavirus.

Gabriel Battistella: Responde que se empezaron a hacer, test de prevalencia que con el comité de expertos se empezaron a hacer, es para medir anticuerpos y se va haciendo paulatinamente, ya hay estipulado cuantas personas hay que testear.

Karina, Comité de Crisis: Plantea que se establezca un centro de donación de plasma para los vecinos/as de la villa.

Gabriel Battistella: Responde que no está seguro eso, por ahora lavarse las manos, contacto, no hay ningún tratamiento efectivo, son estudios que no se aplican a la población general, todavía no hay certezas.

Yesica Aima: Pide que en los hoteles antes que ingresen los revisen bien.

Gabriel Battistella: Responde que van a reforzar ese punto.

Lorena Castro Feijoo: Pregunta las personas que están en los hoteles, pertenecen al Ministerio de Salud

Gabriel Battistella: responde que hay médicos y enfermeros que están encargados de la salud, el personal. La subsecretaría abarca los centros de salud y prevención, hospitales se encarga de la parte de internación.

Lorena Castro Feijoo: Pregunta como hacen los/as vecinos/as tienen que volver al barrio, cómo lo hacen si no tienen recursos

Gabriel Battistella: Responde que es una complejidad, se acompaña mientras está contagiando, cuando se da de alta es que está en condiciones de no contagiar. No está reglamentado el regreso del hotel al domicilio.

Victor Castillo, consejero del sector YPF: Consulta qué cantidad de vecinos asistieron a las postas sanitarias.

Tomas Galmarini: Responde que se tiene el hasta el corte de la semana pasada, 256 personas por semana por posta.

Javier Comité de Crisis: Consulta sobre los casos de las altas.

Gabriel Battistella: responde que en los centros de salud se emiten. Cuenta que el 21 y el 25 se van a emitir los certificados de los casos que ya pasaron.

Danilo Rossi: Cuenta que una problemática que surgió que el GCBA presta un servicio de cochería en caso de fallecimiento, se trasladan desde este espacio que hay un número de teléfono habilitado de lunes a viernes sobre el circuito y la asistencia de cochería. Agrega que los sábados y domingos hay otro número específico. Responde que toda familia que no tiene los recursos, en el marco de la pandemia, para afrontar una situación y gastos de cochería, hay un servicio habilitado a nivel ciudad, para el Barrio en particular se canaliza a través de 2 números telefónicos (uno de lunes a viernes, el otro de sábado a domingo).

Karina, Comité de Crisis: Pregunta por el teléfono que se puso para familiares de hoteles u hospitales, quiere saber si también se van a informar los traslados entre hospitales. Sobre educación, dice que los correos y los teléfonos brindados no atienden o tardan en contestar, para que se busque otro canal para los reclamos de las computadoras. Con respecto al wifi en el barrio, consulta si va a ser accesible para toda las casas, quiere saber sobre el alcance del mismo. Cuenta que el miércoles propuso que se les de alimentos a las familias que lleguen en micro al Polo cuando regresan del hospital o hotel.

Juan Ignacio Romero: explica la propuesta, es que se entregue la asistencia alimentaria al momento de la vuelta del hotel o hotel.

Lorena Castro Feijoo: Pregunta cómo se articula el acceso a la justicia para los casos de mediación para los problemas de inquilinos/as, desalojos. Quiere intervenir como organismo de defensa para ayudar en estos casos, pasa los numeros 70912441, 2440 2443, 2444, 2447, 2448 y 2453. Agrega que para incorporar al organismo al protocolo, para explicar incluso a los dueños de incumplir un DNU, sino también para los/as inquilinos/as los resguardos que se tienen. Dice estar a disposición para cooperar con lo que se necesite con este tema, en caso de que se necesite un subsidio (690) mayor a \$8.000 debe tramitar por acción judicial, pero se puede articular. Pregunta sobre la articulación con la fiscalía.

Sobre hábitat destaca que las mudanzas que se están realizando del 1 y 2 de junio se hicieron mejor con las cajas y las entregas, felicita a la SISU por ese trabajo, se mejoró con relación a las primeras mudanzas. Pide incluir temas sobre las mudanzas, sobre las viviendas que quedan vacías, hay problemas con las viviendas que tienen que tapiar y cuando la gente se quiere llevar las rejas, escaleras, generan problemas a los vecinos colindantes y quieren empezar a demolerlas. Pide a la SISU que se tome intervención para resolver estos temas entre vecinos, articulando con los organismos de defensas. Que las demoliciones sean lo más rápido posible para evitar las usurpaciones, también tapiar rápido, son cuestiones que se pueden hacer rápido y puede disminuir los conflictos. Dice que se está notando que las viviendas nuevas no tienen agua caliente y no tiene buena presión, hay casos puntuales que están sufriendo esto. Pide que se avise un poco antes de las mudanzas, para poder explicarles a las familias lo que implica la firma de las actas de posesión, los efectos jurídicos. Sobre la falta de luz en algunos manzanas, entiende que es un problema de EDENOR, pide a la sisu colabore con la luz en las manzanas 102, 108, 109 y 112, que han llegado los reclamos.

Víctor Castillo: Sobre el tema de los/as inquilinos/as, dice que hay tipos de inquilinos/as uno beneficiario/a y otro que aún no lo son, aquellos beneficiarios/as deberían poder relocarse, ese es un punto para poder trabajar, poder mudar a aquellos que ya están en condiciones de mudarse. Además cuenta que en “la toma” hay un basural de 2 metros que entre jueves y viernes de la semana que viene se puede hacer un operativo, pidie para que se refuerce el pedido y ese trabajo se haga. Sobre el tema de ambulancias, cuenta que el GCBA había entregado una ambulancia para el barrio, que quedó en manos de la Corriente Villera, quiere saber dónde está esa ambulancia. Manifiesta tener mucha bronca con las utilización de la muerte de los/as vecinos/as.

Clara Orellana, consejera del sector Autopista: Agrega que se sigue sosteniendo la inseguridad, manifiesta que no se está respetando el protocolo de las mudanzas. Dice haber propuesto que antes de tapiar se cierre la llave de paso del agua, eso tampoco se cumplimentó. Pide que las empresas de derrumbe que asistan a las reuniones para escuchar los reclamos. Pide que se haga el tapiado también, no solo las demoliciones. Cuenta que pierde mucha agua en las últimas mudanzas, porque no se cerraron las llaves de paso. Cierra con que no se está cumpliendo lo que se había acordado con el tema de seguridad.

Rulo, Comité de Crisis: remarca que la composición del comité de crisis se hizo porque el abordaje de la pandemia tiene sus particularidad en el barrio, contrario a otros

barrios. Dice estar preocupado porque siguen aumentando la cantidad de casos en el barrio, aumentan las muertes de vecinos/as. Cree la situación está fuera de control y no es un momento para escatimar los recursos, y pide que se destinen todos los recursos necesarios. Pide que que haya promotoras por manzanas, que haya espacios para relevamientos. Remarca que es positivo que se pueda asistir con frescos a las personas aisladas, en todas las familias que están aisladas. Ve como positivo el relevamiento para poder asistir a los comedores no asistidos. Pide que haya una respuesta al aislamiento de adultos mayores de las personas de riesgo también. Pide que se pueda otorgar el parte diario del operativo detectar.

Tomas Capalbo, en representación de la vicepresidencia de la Comisión de Vivienda de la Legislatura: Sobre lo que señala Clara (inseguridad en el sector), cuenta que se hizo una reunión que con Ministerio de Seguridad, y todavía esa respuesta no llegó, el aislamiento en ese marco es insostenible, falta de remoción de escombros y recolección de basura, se había presentado un programa, cuenta que se vienen haciendo denuncias en ese sentido. Además, cuenta que no se está realizando la VTV en las viviendas que se están entregando a las familias relocalizadas. El foco debe estar en el cómo se hacen las relocalizaciones. Propone que se haga un seguimiento semanal de las relocalizaciones. Celebra las reuniones en el espacio en el CGP, pero no hay que descuidar los otros procesos.

Lorena Castro Feijóo: Pide que sobre los no conveniados se puedan asistir con frescos (comedores no conveniados)

Danilo Rossi: Comienza a responder las cuestiones planteadas:

Sobre el teléfono de asistencia hospitalares, empezaron a funcionar a principio de la semana las 24 horas, con 8 personas detrás, y en todas las derivaciones se les brinda información a los familiares, hoy está centralizado en los canales.

Sobre el tema computadoras, repite, que hubo contactos con el Ministerio de Educación, para plantear la problemática de los repuestos, cargadores, reparaciones técnicas. Desde el Ministerio están a disposición y cuenta que están los canales presentes para la realización de los reclamos por los canales presentados, si hay temas puntuales lo podemos resolver.

Sobre el WIFI, cuenta que el barrio son 42 hectáreas, y hay 31 antenas a eso, con las conversaciones con ASI la idea es ampliar el radio de la cobertura a los edificios, la idea es poder dar cobertura a la mayor cantidad de familias posibles.

Sobre la mesa de alimentos, cuenta que se toma la propuesta (logística), se habla con los equipos de contacto estrecho, para cuando vuelvan los/as vecinos/as a su casa tengan su mercadería y elementos de higiene, no tienen que esperar.

Sobre lo que planteaba Lorena, cuenta que a la fecha hay 51 casos registrados, teniendo en cuenta que se abrió el canal de demanda. Explica, nuevamente, como se registran los reclamos de los desalojos (tal cual se explicó en la sesión anterior), y el trabajo en conjunto con la Defensoría del pueblo y la Fiscalía.

Sobre reasentamiento y las mudanzas, dice no estar conforme con las situaciones que están sucediendo allí. Cuenta que se hicieron reuniones con el Ministerio de Seguridad y luego una mesa específica con el sector para ver el abordaje. Agrega que se planteó un esquema en donde están las partes de mayor problemática y se acordó (por parte del Ministerio) una ronda de mayor circulación policial, esperamos esa circulación, en caso de no darse se tendrá otra instancia de evaluación. Cuenta, también, que se hizo una recorrida, en conjunto con la Defensoría del Pueblo y con el personal de demoliciones, de los cierres de las llaves de paso, se tomó registro fotográfico y los equipos de obras están al tanto de esas situaciones que remarca Clara. Sobre las usurpaciones post mudanza, cuenta que cuando una familia se muda y saca todo dejan a disposición el inmueble del cuidado del GCBA, hubo un caso particular donde no se cumplió esto y hubo intervención policial, hay un marco de acción (protocolo).

Bárbara Bonelli, en representación de la Defensoría del Pueblo: Sobre las recorridas que cuenta Danilo, dice que los cerramientos que se habían acordado, como respuesta de la acción judicial fueron insuficientes. Cuenta que en la recorrida se planteó un compromiso de llegar un cerramiento más fuerte y la imposibilidad de que se arrojen residuos. Pide que haya algo que garantice que no se puede tomar, lo que vimos en la recorrida el otro día no cumple el objetivo de la división. Cuenta que las personas que se mudan, las personas retiran las cosas previo a que la Secretaría empieza el proceso de las mudanzas, se hace en un marco de bastante inseguridad, sin protección, sin cerramiento de las calles, se hace de una forma descoordinada..

Danilo Rossi: Responde que por más se realice el tapiado de las viviendas, tal como se ha hablado con los organismos de defensa y la consejera, las acciones de vandalismo

van a seguir existiendo, y que la SISU tiene un límite de poder de acción, se hará tapiado, cerrar las canillas, pero si hay gente intrusando debe intervenir la justicia, por eso se hizo la reunión con el Ministerio de Seguridad y el Director se comprometió con un recorrido específico sobre las zonas más dificultosas. Agrega que uno de los ejes es hábitat, y propone que participe la responsable del proceso de reasentamiento para dirimir y evacuar las cuestiones y que en caso de ser necesario haremos una reunión específica.

Ignacio Curti: Cuenta que se tienen relevados los problemas de agua caliente, las VTV se van realizando, y agrega que al día de la fecha se hicieron relevamientos para ir resolviendo a medidas que aparecen estas cuestiones.

Danilo Rossi: Sobre lo que plantea Víctor, cuenta que hay un marco normativo (ley 6.129) no se distingue entre inquilinos/as y propietarios/as, cuenta que se están mudando muchas familias y el proceso de reasentamiento tiene una periodicidad, entiende la ansiedad de las familias de querer mudarse. Sugiere que los temas puntuales se puedan ver con los equipos de reasentamiento.

Diego Fernández: Responde a Víctor la cantidad de gente que fueron a las postas, al viernes 5.010 pasaron por las postas, 108 fueron derivadas al operativo detectar, y 81 personas dieron positivas.

Danilo Rossi: Responde sobre el tema del basural en “la toma” y dice que se le dará celeridad para abordarlo.

Sobre la propuesta del Comité de Crisis, dice que se toma la propuesta para dar los partes por medio del correo del CGP.

Sobre lo de “no aislamiento” población de riesgo, agrega que es una pregunta que puede responder Battistella, lo volvemos a tomar y nosotros no resolvemos las cuestiones de aislamiento sanitario.

Sobre la asistencia de alimentos frescos sobre los espacios no conveniados, le da la palabra a gabriel salas.

Gabriel Salas, Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat: Cuenta que se realizaron varias reuniones por el tema alimentario, allí se acordó la entrega de frescos para contactos estrechos y personas en condiciones de vulnerabilidad. Agrega que se entregaron frescos a los comedores conveniados, en los no conveniados, se acordó una entrega de secos y kits de higiene una vez por semana.

Danilo Rossi: Sobre lo de situación energética cuenta que la llegada del invierno trae aparejado complejidades y cortes de electricidad (por el tendido eléctrico). Agrega que ya hay una obra finalizada de los dispositivos de media tensión que se informaron en los informes del CGP. Cuenta que se empezó el trabajo con EDENOR y EDESUR para equipar esos dispositivos (cámaras). Agrega que se hizo un ranqueo de la cantidad de cortes históricos que han habido en los sectores, para empezar accionar y solucionar los casos allí, y equipar las cámaras de esos sectores. Cierra contando que las empresas están trabajando, eso bueno, van ayudando a equipar las cámaras.

Diego Fernández: Agrega que son 6 las cámaras que se está equipando nuevas y cuenta que cuando se equipan las cámaras hay un alivio específico para el sector.

Marcelina Resquin, en representación del sector Cristo Obrero: Sobre la pegatina que se va a realizar la semana que viene, pide que se haga cargo el cuerpo de delegados/as. Sobre los alimentos de los chicos/as que se llevan para entregar en el CFP, pide que sea un poco más organizado. Sobre el tema alimentario, cuenta que tiene un comedor asistido hace 8 años que se le implemente alimentos, porque este trabajo no es para cualquiera. Agrega que hay organizaciones que utilizan que la entregan a vecinos/as que están solo en las organizaciones, tiene que ser para todos/as. Agrega que hay comedores que están trabajando muy bien, y que es un trabajo en conjunto, están utilizando a la gente. Pide que se respete a las personas fallecidas, no hay que pedir donaciones por pedir, que sea algo para el uso primordial de los/as vecinos/as que lo necesitan.

Clara Orellana: pide que la entrega de los kits de limpieza no se embolsen, porque llegan rotos o abiertos.

Adela, consejera del sector Inmigrantes: Pide que le digan cómo resolver la atención sobre el plan sarmiento, pide que le digan cómo hacerlo, ya que las universidades están haciendo exámenes. Sobre el tema de la luz, había preguntado sobre la VTV, ni tampoco le contestaron sobre el masterplan. Quiere que se formalice una mesa de trabajo sobre la mesa entre jurisdicción. Pregunta a qué se refiere lo de “ampliar la mesa del CGP”. Pregunta a qué juzgado van los casos de desalojo o los problemas que tiene la gente con los inquilinatos. Cierra diciendo que va a ayudar con la pegatina y pide el pasacalle para el sector.

Gabriela Barros, consejera del sector Comunicaciones: Pide informe diario sobre el Barrio 31. Sobre el tema de las celadoras dice que está yendo a las reuniones pero que



aún no hay nada concreto, y que al día de hoy están en la nada, que todo es palabras pero nada confirmado. Sobre el tema WIFI pregunta cuánto se va a arreglar, para que abastezca a todo el Barrio. Pide sobre un salario complementario para las personas que están trabajando en los comedores, con los/as promotores. Sobre el tema de la “toma” pide que se considere para arreglar este tema, hay gente que no tiene agua domiciliaria en las casas, quiere saber qué va a pasar, ya tiene número de manzana (30). Pide que se haga una limpieza constante del lugar, la gente tira la basura en la autopista. Dice tener problemas con 2 postes de luz, y pide que tenga una solución ya que le genera conflicto con los/as vecinos/as. Pregunta cómo es el tema para reclamar por el IFE, y dice que muchos/as vecinos/as le preguntan. Pregunta saber a qué cooperativas le dan para fumigar.

Facundo Di Filippo, en representación de CEAPI: Se muestra preocupado por la cuestión alimentaria y pide que se informe las entregas diarias que se van haciendo a todas las familias. Le parece absurdo que se distinga entre comedores conveniados y no conveniados en el marco de una pandemia. Pide que se bajen los recursos que se tienen que bajar

Danilo Rossi: Comienza a responder, y dice que se toma el pedido de Adela y Marcelina sobre lo de recibir los elementos de comunicación.

Sobre ampliación de la mesa, cuenta que son mesas específicas para trabajar temas específicos (comunicación, seguridad, alimentos) para poder avanzar en la semana. Sobre el juzgado por tema inquilinos/as, responde no es competencia del juzgado, sino que de la Fiscalía que interviene por estos casos. Sobre la reunión específica, se toma el compromiso de hacer una reunión con inmigrantes.

Juan Ignacio Romero: Cuenta sobre el trabajo que se hace en el CFP con la entrega, y agrega que se pueden generar filas y espera, dice que se hablará con el Ministerio de Educación para que se organice mejor. Agrega que hay 3 puntos de entrega para los chicos/as que no pueden ir al colegio, el portal, el mágica y el CFP. Cierra con que se reciben los datos (bases) de Educación sus bases y la SISU da el soporte territorial.

Danilo Rossi: Dice que se va a empezar a pasar un informe diario sobre la cantidad de casos por el correo del CGP.

Diego Fernández: Cuenta, sobre la “curva” que hay una dura realidad de la pérdida de vidas, que muestran los números que mencionaba Batistella, el trabajo que se está haciendo en el barrio, entre todos/as, está dando un resultado que se está empezando

a controlar la dispersión de la enfermedad. Agrega que lo que se ve en los números, es que el 20 de mayo se llegó al pico de contagios, y la cantidad diaria empezó a bajar, a partir de los 8 días son más las personas que se curan que los que se enferman. Cierra con que el significado de esto es que hay que seguir trabajando como se está haciendo, todos los días.

Danilo Rossi: Sobre lo que planteaba Facundo, responde que la situación con respecto al alimento es crítica, pero que va a ser peor de lo que es hoy. Dice que el compromiso, es dar un reporte semanal de la cobertura de todo el barrio por las distintas 6 vías que hay, para que todos/as puedan tener esa información.

Gabriel Salas: Dice que desde el Ministerio se está dando un abastecimiento de raciones. Cuenta que el 20 de marzo habían 9833 raciones diarias, al 1 de junio 12792 raciones diarias que se le dan a los comedores asistidos. Agrega, que a eso se le suma la proyección que se está haciendo a los comedores no asistidos con alimentos secos, más los alimentos que se otorgan desde Educación en sus viandas, a eso se le suma el aporte que hizo Nación con más bajada de comida. Agrega que se le hace entrega a contactos estrechos, y las personas que están en aislamiento (son los listados que se bajan de Salud en conjunto con la SISU). Cierra con que los comedores asistidos se dan más de 12.000 raciones diarias más los alimentos secos que se bajan de forma semanal para los comedores no asistidos.

Tomás Galmarini: Sobre las celadoras, responde que se sigue hablando con el Ministerio de Educación que la relación contractual termina el 1 de junio (con la empresa de transporte escolar). Agrega que el ministerio garantiza una resolución distinta y que lo viene charlando con las celadoras, no va a haber un momento que estén sin trabajo, posiblemente para la próxima semana esté resuelto.

Danilo Rossi: Cierra la sesión diciendo que se toma la propuesta de dar respuesta de la cantidad de casos que se asisten en materia alimentaria

Siendo las 19:20 horas se da por levantada la sesión

Firma 1:

Firma 2:

DNI:

DNI:

Aclaración:

Aclaración:

